
Autoridades educativas de las ALCE en Luxemburgo 

 

El lunes 6/03/2017 hemos recibido en Luxemburgo la visita de la directora del ALCE 

Bélgica-Luxemburgo Cristina Rubín, del consejero de educación don José Luis Mira y del 

inspector de educación don Jesús Ocaña (a las 16:00 horas, en el Lycée Robert Schuman) quienes 

invitaron a los padres de los alumnos de las ALCE en Luxemburgo a una reunión informativa 

sobre como van estas ALCE pero sobre todo nos han invitado a manifestar las opiniones y 

puntos de vista de los padres de alumnos sobre su funcionamiento. 

 

La reunión ha sido cordial, amistosa y sobre todo muy abierta al diálogo entre padres, 

profesora de español y la administración española, representada por ellos. 

 

Los padres han manifestado su preocupación sobre el exceso de control administrativo en este 

curso escolar 2016-2017 y falta de flexibilidad para ciertos temas como horarios, ausencias, 

tipo de trabajo, volumen e intensidad del trabajo, recreos etc. en comparación con lo que 

hemos conocido los últimos 6 años con la profesora anterior Ildefonsa Campoamor. 

 

El consejero de educación y el inspector han explicado que los los cambios que se han 

introducido y que han extrañado a  los padres son nuevas normas solicitadas desde Madrid 

porque las circunstancias y el enfoque de las ALCE han cambiado también con los años. 

Madrid quiere en la actualidad un mayor control sobre esta enseñanza, manteniendo a su vez 

un control mayor sobre el desarrollo de las clases y actuación de padres y alumnos (ejemplo : 

la relajación de ciertos padres y alumnos en determinadas situaciones como faltar a clase sin 

ninguna justificación, no realizar las tareas on line etc.). 

Con estas actividades on line, que son un complemento y apoyo a las clases presenciales, hay 

un cambio evidente en el tipo de trabajo de los alumnos y justifican la reducción del horario 

de las clases presenciales. Todo esto nos lleva a un nuevo enfoque y contenido de esas clases.  

Han añadido el consejero y el inspector que el Ministerio de Educación y Ciencia pretende 

que las clases de las ALCE busquen como finalidad la obtención de un diploma español 

reconocido (al acabar estos estudios) con el fin de permitir a estos alumnos españoles en el 

extranjero poder continuar sus estudios más adelante. 

 

Ante la pregunta de por qué se utilizan fotocopias para el trabajo escolar en lugar de algún 

libro como en años anteriores, han respondido que esas fotocopias son el fruto de un trabajo 

adecuado a estas clases realizado por profesores especialistas en las ALCE. 

 

Ante la pregunta de si la Agrupación escolar de Luxemburgo no está un poco postergada por 

su lejanía y a veces falta de visitas y atención de la administración, han respondido que en 

estos últimos años han venido a menudo y que Luxemburgo es una agrupación escolar más 

con el mismo peso específico y atenciones que cualquiera otra porque además su ratio es de 

117 alumnos lo que corresponde con la media de cualquier otra agrupación escolar en 

Bélgica. 

 

Sabiendo que nada es perfecto y que no todo el mundo puede estar de acuerdo con todo han 

hecho incapié en que debe de imperar el diálogo para el buen funcionamiento de las clases.  

Están abiertos a escuchar a los padres cuando se dé el caso con el fin de poder tratar cualquier 

asunto que esté enfocado a mejorar la enseñanza, pidiendo la mejor voluntad de todas las 

partes. Piden que se contacte con la profesora Paz para resolver cualquier problema escolar. 

 



- La reunión ha resultado enriquecedora y positiva dentro de un ambiente muy amistoso y 

relajado. Es decir en teoría todo marcha bien.  

- En la práctica no tan bien para todo el mundo pues todo cambio de profesor necesita un 

tiempo de adaptación pero hemos llegado a la conclusión de que esa buena voluntad y ese 

diálogo, así como con un trabajo coordinado de las partes implicadas, harán que todo pueda y 

deba de mejorar por el bien de los alumnos y para satisfacción de padres y administración. 

 

La reunión comenzó a las 16:10 y finalizó a las 17:30 lo que muestra que no hubo prisas 

dando tiempo a abordar muchos temas con paciencia por parte de nuestras autoridades 

escolares, lo que es de agradecer ya que en todo momento dieron prioridad a la escucha y a la 

solución de problemas. 

 

Por su experiencia durante 40 años la FAEL sabe que las ALCE en Luxemburgo han sido, son 

y serán un nexo de unión en la colonia española de este país, así como el mejor medio para 

que los niños españoles, viviendo y estudiando en Luxemburgo, puedan aprender nuestro 

idioma y asimilar la cultura española lejos de la madre patria en un entorno agradable y 

provechoso.   

 

La FAEL siempre en apoyo de las ALCE desde hace 40 años se ofrece como intermediaria 

entre la administración, padres y alumnos para canalizar el buen entendimiento de todos por 

ese bien de los alumnos que es el fin primordial de estas clases. 

 

La FAEL en nombre propio y de todos los padres que nos han contactado queremos agrader a 

doña Cristina Rubín, a don José Luis Mira y a don Jesús Ocaña por su visita, su invitación y 

su buena disposición de continuar trabajando para mejorar las ALCE en Luxemburgo. 
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